



## 研修会テーマ：『最初が大切！クラス経営』

4月28日（土）大阪国際交流センター・5月19日（土）京都市和牛登録会館にて、「kinder 音楽グルメの会」が開催されました。この研修会は、教育研究グループ「音楽グルメの会」が幼稚園や保育所の先生方を対象に行っている音楽研修会です。今回は大阪・京都会場ともに12園23名の先生方にご参加をいただきました。このレポートでは、当日の様子をお伝えいたします！



まず、講師の久保修三より、本講座のテーマである「最初が大切！クラス経営」についてお話ししました。新学期がスタートした時期ということで、①学級の保育目標を考えよう②子どもたちと約束をつくろう③子どもたちに目標を与えよう④教室環境を工夫する⑤子どもたちの豊かな感性を育てるには⑥リズム遊びでどんな力を育てるのか？⑦少しずつ出来る事を大切に⑧子どもを理解出来ますか？などのテーマについて語り、参加された先生方もメモをとったり頷いたりされながら、熱心に聴講されていました。

**実技講習**では、カスタネットを使った「リズム遊びの楽しみ方」や鍵盤ハーモニカで「音を合わせて楽しもう」をテーマに、先生方にも演奏していただきながら、講師から学級での声かけや指導のポイントをお教えしました。「拍を感じてリズムを打とう」では、最初は全員で・次はお一人ずつのリレーでカスタネットを叩いたり、鍵盤ハーモニカの指導では、「さんぽ」「すてきな音」「とんとんとん ひげじいさん」の曲を合奏したりしました。鍵盤ハーモニカではタンギングの練習や、「ソの音を見つけて指を順番に動かしましょう」など、基本的な演奏のしかたを身に付けるのはもちろん「繰り返し・楽しくできるようにする指導方法」などをご紹介します。講座では、これらの実技講習で使用した『楽しい音楽遊び教材集』や、レジュメもお一人ずつに配布しました。

## ご参加された先生の声から♪

「乳児・幼児の場合で具体的な目的を教えてくださいだったので、とてもわかりやすかったです。実際にどのような声掛けをして進めていくか参考になりました」「カスタネットのリズム遊びは保育園でも新しいクラスになってから行うので、とても勉強になりました」「鍵盤ハーモニカをソの音から教えていくと初めて知りました。導入の曲も勉強になりました」「子どもに伝える時の具体的な言葉かけがとても参考になりました」「久しぶりに久保先生の研修に参加しましたがあっという間に時間もすぎ、楽しく学ばせていただきました」

♪今後も「kinder 音楽グルメの会」では、テーマを変えて幼稚園・保育士の先生方を対象にした教育講座を開催いたします。皆様のご参加をお待ちしております。＜音楽グルメの会＞